

10. Präsidentenkonferenz der IG Pensionierte **Mittwoch, 01. September 2021**

Beginn um 10.15 Uhr im Hotel Kreuz in Bern.
Vorsitz hatte der Präsident der IG Pensionierte Thomas Burger
Anwesend waren 49 Personen, davon 43 Stimmberechtigte.
Pro Pensioniertengruppe/Verein 1 Stimme.

Begrüsst wurden folgende Anwesende:

Vom Zentralsekretariat:
Daniel Münger, Präsident syndicom ab 12.15 Uhr
Patrizia Mordini, Sachbearbeiterin für die Pensionierten

Jean-Pierre Lüthi und Jean-Marc Herren, beide Übersetzer

Anwesende von Basel:
Rosmarie Gerber, Sektor 3, Mitglied im Vorstand der IG Pensionierte
Alex Vöggtli, Obmann Sektor 2 Telecom
Paul Zurlinden, Pensioniertenverein Region Basel

Von Basel haben sich entschuldigt:
Hans Preisig, Sektor 1, Präsident Pensioniertenverein, Mitglied im Vorstand IG Pensionierte, Ferien
Vreni Gramelsbacher, Präsidentin Pensionierte Sektor 3, Krank

Mitteilung

Der Präsident Thomas Burger informierte uns über:

- Am 18. September 2021 findet in Bern eine Grossdemo des SGB für starke Renten statt.
- Der ZV stellt den Antrag, dass der Sektor 3 im Zentralsekretariat neu im Sektor 2 eingegliedert werden soll.

Tätigkeitsbericht 2019 + 2020 der IG Pensionierte:

Im Jahr 2019 traf sich der Vorstand zu 2 ordentlichen Sitzungen in Biel.

Die Sitzung vom 16. Januar leitete noch Roland Gutmann. Themen waren unter anderem der kommende Frauenstreik vom 14. Juni.

Am 27. März 2019 war die Präsidentenkonferenz, die in Bern stattfand.

Thomas Burger wurde neu als Nachfolger von Roland Gutmann zum Präsidenten der IG Pensionierte gewählt.

An der darauffolgenden April Monatsversammlung habe ich die Anwesenden darüber informiert.

Die Sitzung vom 06. Juni 2019 leitete der neu gewählte Präsident Thomas Burger. Die Sozialpolitik soll im Zentrum der IG Pens. sein.

Die Retraite Vorstand IG Pens fand unter dem Motto "IG Pensionierte in Bewegung" am 23. und 24. Oktober 2019 in Biel statt.

Folgende Themen wurden behandelt, entsprechende Beschlüsse gefasst oder Massnahmen eingeleitet

- Analyse IST Zustand IG Pensionierte - Stärken und Schwächen
- Mitgliederbestand bewahren, Senkung der Austritte vor der Pensionierung
- Neue Dienstleistungen
- Kommunikation, Vorstellung Webauftritt der IG

Im Jahr 2020 fanden 3 Vorstandssitzungen statt. Zwei Sitzungen wurden Coronabedingt virtuell durchgeführt (Videokonferenz)

Die Präsidentenkonferenz, angesagt auf den 31. März 2020, musste wegen Corona abgesagt werden.

Ebenso die Retraite vom 20.-22. Oktober 2020 die in Basel stattfinden sollte, musste abgesagt werden. Die findet im Jahr 2021 in Basel statt.

Immer wieder waren an den Sitzungen aktuelle gewerkschaftliche Themen traktandiert, wie Altersvorsorge, Rentenreform 2020, Sozialversicherungen, Krankenversicherungen, Ergänzungsleistungen, Service Public und Poststellenschliessungen.

Es besteht noch sehr viel Handlungsbedarf bei all diesen Themen.

Wahlen Legislatur 2021 - 2025

Aus dem **15-köpfigen Nationalen Vorstand** sind 5 Austritte zu verzeichnen.

Die restlichen 10 wurden einstimmig wiedergewählt.

Thomas Burger als Präsident.

Peter Rymann als Vize-Präsident.

Aus Basel Hans Preisig, Sektor 1, Präsident Pensioniertenverein und Rosmarie Gerber, Sektor 3, Gruppenvorstand.

Neu konnten nur 2 Mitglieder sich entscheiden im Vorstand mitzumachen.

Susanne Richener, Post und Bruno Weideli Telecom.

Neuausrichtung IG Pensionierte

Die IG Pensionierte will ihre Aufgabe ernst nehmen. Vier Themen haben Priorität:

- Altersvorsorge,
- bezahlbare Gesundheit,
- Service public
- und die Digitalisierung.

In den nächsten Jahren gehen ca. 4'000 syndicom Mitglieder in Pension. Diese müssen angehalten werden nicht aus der Gewerkschaft auszutreten.

In einer Arbeitsgruppe wurde ein neues Leitbild für die neue Organisation IG Pensionierte erarbeitet und ein Antrag an den Kongress formuliert. Zur neuen Organisation gehört auch ein neuer Name. Aus IG Pensionierte wird "Pensionierte syndicom" vorgeschlagen.

Kongress 2021

Der diesjährige Kongress findet vom 26.-27 November in Langenthal statt.

Wie oben erwähnt stellt die IG Pens. 2 Anträge:

- Neuausrichtung IG Pensionierte - Neuer Name
- Service public - der Zugang zu öffentlichen Diensten des Service public ist ein Grundrecht. Daher sind wir auch gegen die Privatisierung von PostFinance.

Anträge

Die Pensionierten-Gruppe Waadt stellte den Antrag, dass die Zentralkasse Fr. 3.00 statt Fr. 2.00 an die Pensioniertengruppen / Vereine zahlt.

Der Antrag wird zugunsten des Gegenantrags der IG zurückgezogen, der lautet:

Die Zuwendungen aus der Zentralkasse werden gemäss den Aktivitäten der Gruppen überprüft. Der Lösungsvorschlag wird an der nächsten Präsidentenkonferenz im Frühling 2022 vorgelegt.

Verschiedenes

Daniel Mürger referierte über die Altersvorsorge, Demo vom 18. September in Bern und den Service public.

Patrizia Mordini fordert alle Anwesenden auf, sich an der Basis für alle unsere Bestrebungen einzusetzen und am gleichen Strang zu ziehen.

Schluss der Präsidentenkonferenz 2021: 13.05 Uhr.

Über all diese Sitzungen, Themen und die Arbeit in der IG hat Hans Preisig uns an den jeweiligen Monatsversammlungen orientiert oder via Brief informiert.

Auch auf unserer Homepage ist viel nachzulesen.

Ein Teil übernahm ich aus dem Protokoll der Konferenz, Rest von meinen eigenen Notizen.

05. September 2021 / Paul Zurlinden,